



Merci pour votre précieux soutien !

Pour les dons :

Banque Raiffeisen Pierre Pertuis, Sonceboz-Sombeval
IBAN CH49 8080 8006 8019 6669 4, mention « Course de la solidarité
2023 – projet n° 381.200 »

Résultats et photos de la 12^e Course de la solidarité sur
www.coursedelasolidarite.ch

Prochaine édition : 16 août 2024



Course de la Solidarité



12^e Course de la Solidarité

Défense des droits et de la biodiversité des communautés rurales

Vendredi 18 août 2023 à Prêles

ENTRAIDE PROTESTANTE SUISSE

Siège romand

Chemin de Bérée 4A
Case postale 536
1001 Lausanne

Tél. 021 613 40 70
info@eper.ch
www.eper.ch



Organisation :
Paroisses réformées et catholique
de Diesse, Nods et La Neuveville



L'EPER au Brésil

Défense des droits et de la biodiversité des communautés rurales

Situation

Le Brésil est l'un des pays les plus riches au monde en termes de biodiversité. La région du Cerrado, une savane au centre du pays qui s'étale sur 11 États fédéraux, comprend de nombreuses espèces végétales que l'on ne trouve nulle part ailleurs. Pourtant, la région et les moyens de subsistance des familles paysannes sont menacés par les grands projets agro-industriels, l'exploitation minière, l'accaparement des terres et les monocultures, notamment celles de soja, de canne à sucre, de café et d'eucalyptus. Les communautés autochtones et traditionnelles ont de plus en plus de mal à pratiquer leur mode d'agriculture ancestral. L'accès à la terre leur est refusé, ou accordé uniquement avec des restrictions majeures, et l'accès à l'eau est de plus en plus limité. L'EPER et ses organisations partenaires travaillent avec des représentant-e-s de la population locale afin d'améliorer les conditions de vie des communautés et de lutter contre les destructions massives de leur environnement.

Objectifs

- Garantir l'accès des familles paysannes et des communautés traditionnelles à l'alimentation et aux ressources naturelles, telles que l'eau, la terre et les territoires.
- Défendre les droits fonciers de la société civile et des organisations rurales grâce à un travail de plaidoyer pour lutter contre les atteintes à leur environnement.
- Promouvoir une agriculture durable et la formation en agroécologie des populations rurales afin d'améliorer leur situation alimentaire et leurs revenus.
- Préserver la biodiversité du Cerrado et développer des chaînes de valeur ajoutée pour différents produits – de la production à la commercialisation, en passant par la transformation. Par exemple, des huiles riches sont tirées des plantes pour assaisonner des plats ou fabriquer des barres de fruits secs et de céréales, des biscuits et des confitures.

Personnes concernées

Les projets de l'EPER au Brésil bénéficient directement à plus de 200 000 personnes qui vivent de l'agriculture. Il s'agit de communautés autochtones et traditionnelles, telles que les cueilleuses et les cueilleurs de fleurs, qui sont les gardiennes de la diversité biologique et culturelle du pays. Une attention particulière est portée à la situation des femmes et des jeunes et à l'égalité des genres.